

DE SEMANA SANTA

Ayer y hoy en la Redención

Con poca diferencia de tiempo, ha coincidido este año la celebración de la Semana Santa, con las recientes noticias internacionales, que han sembrado la inquietud en el mundo entero. Una de las naciones de la Europa Central, cuya vida estaba estrechamente ligada por un Tratado que se concertó al terminar una de las guerras más crueles que vivió la Historia, rompió los lazos jurídicos que el acuerdo le imponía, y declaró oficialmente la necesidad imperiosa de que cree hallarse para habilitar a sus hombres y ponerlos en disposición de afrontar una guerra futura.

Poco, en verdad, ha cambiado de ayer a hoy; el mismo rencor entre pueblos, y el mismo odio entre individuos; enemistades, injusticias, pasiones, vicio. Veinte siglos de vida no han podido hacer mejor al hombre, que parece llevar en sí como más firme propósito, el de hacer imposible

simiente alguna de vida internacional religiosa, artística, sentimental. La ciudad llena de ruidos estridentes, y de espectáculos casi siempre inspidos, está especialmente dispuesta para estrangular toda conversación del hombre consigo mismo y lanzarle, en cambio, al ir y venir incesante, desasegado, peligroso, en que la maquinaria acecha un descuido para aplastarle contra el cemento, en que el convecino va apetejiendo la cartera de su bolsillo y en que en cada esquina puede acaso esperarle una bala perdida del último atracó que entonces se realice en un Banco.

De nación a individuo, este es el cuadro que hoy hallaría si viniera a este mundo el Redentor.

CRONICA FINANCIERA

Por A. I. ARCO, (Ex banquero)

La próxima emisión de «tesoros». Al fin ha ganado la batalla el ministro de Hacienda. Los próximos «tesoros» que han de emitirse el día 25, 300 millones nuevos y 300 para convertir al 4 por 100 los del 5 por 100 de 1933 que ahora vencían, reduciendo de un golpe en un medio por ciento el tipo de interés anterior del 4,50 por 100. Los banqueros han forcejeado para que la reducción no pasara del cuartillo.

De esta manera, al emitir al 4 por 100 se da un paso más hacia el abaratamiento del precio del dinero. Suponemos que como se había dicho, este abaratamiento del interés del dinero del Estado, será seguido por otro del dinero del Banco de España, es decir, del precio del descuento.

Una política de dinero barato. Y ya que hablamos de esto, haremos de señalar que es preciso continuar alentando esta política. Pero no solamente como un medio para hacer que el Gobierno pueda buscarse entre el público el dinero que necesita a más bajo precio, sino como medio de organizar una política económica de deflación que permita reducir de una manera considerable los precios de costo, produciendo a la vez una situación de holgura en el comercio y en la industria que en sus cargas

su propia vida. El verdadero Dios que hoy se venera es el egoísmo. Egoísmo en el gobernante, que olvida aquellas preciosas palabras de Aristóteles que distinguía los gobiernos puros de los impuros o corrompidos precisamente atendiendo a que en el acto de gobierno dominara el interés social o el interés privado del gobernante. (Política, lib. III, cap. V.) Egoísmo en las naciones, que buscan sus mercados, sus colonias, sus prerrogativas, su predominio. Egoísmo también en el individuo humano, que sólo va tras su propio medro, buscando la satisfacción de sus más mínimas necesidades, sin ver a su lado al obrero famélico cuya paciencia va a tener necesariamente un límite...

Suponemos que el señor Guerra del Río, cuando se ha lanzado a esto, no estaba muy seguro de que su idea iba a prevalecer. Primeramente, porque un problema de esta trascendencia, no solamente pudiera no salir a flote en el Parlamento por los votos radicales, sino que tendría que flotar contra los votos de agrarios y cedistas y tenemos la impresión de ni uno ni otro grupo—ni otro de cierta importancia en las Cortes, la Liga—, comulgan con esta tendencia a la nacionalización. Creemos, por tanto, que el partido radical antes de hacer mucha fuerza en esta idea de la nacionalización de los ferrocarriles, lo pensará muy en serio. Creemos que lo pensará hasta en el caso de que tuviera la suerte de disponer de una mayoría totalitaria en el Parlamento. Ahí es nada, meterse en el avispero de una nacionalización. Pues si están bien nuestros ferrocarriles para ser nacionalizados, ¿Es que se quiere que toda España se dedique a buscar un empleo en los ferrocarriles?

Los parece que es un mal paso este que quieren dar los radicales. Ir a la nacionalización de este instrumento de servicio público, en un momento en que los países que más decididamente fueron al ensayo, están procurando dar la mayor autonomía a los organismos explotadores procurando desligarlos de una manera absoluta del Estado, es caminar un poco al estilo del cangrejo. Sin contar con el acierto proverbial que caracteriza al Estado español para administrar sus propios negocios, ¿Qué ha conseguido, ponemos por caso, la Reforma agraria de las fincas que le fueron adjudicadas? Esta sería una prueba para determinar la eficiencia del Estado español—como de todos los Estados—para administrar un negocio cualquiera. Y aquí no se trata de administrar solamente, aquí se trata de explotar además, de conseguir un precio bajo de costo, un económico coeficiente de explotación.

Un nuevo libro de Sandoval. «Ahí va un corazón!». Adolfo de Sandoval, el ilustre académico, cronista de Toledo y de su provincia, y presidente de honor de la Sociedad Cervantina y de la Biblioteca-Museo internacionales Cervantinos, y verdadero escritor polígrafo, ha publicado un nuevo libro que se titula: «Ahí va un corazón!». Es un libro de versos, «Ahí va un corazón!... ¿Versos a estas alturas?», dirá alguien. Y en él se conmemora, como en la portada se dice, el Centenario del romanticismo. Y eso se dice, cuando apenas queda ya en el mundo un romántico, y ni por un ojo de la cara se tropieza con tales gentes. ¿En qué mundo, en qué siglo—dirán muchos, despectivamente—, vive Sandoval?...

«Ahí va un corazón!... ¿Versos a estas alturas?», dirá alguien. Y en él se conmemora, como en la portada se dice, el Centenario del romanticismo. Y eso se dice, cuando apenas queda ya en el mundo un romántico, y ni por un ojo de la cara se tropieza con tales gentes. ¿En qué mundo, en qué siglo—dirán muchos, despectivamente—, vive Sandoval?...

Nos parece que esta serie de noticias, son demasiado simples. Y no tienen detrás la seriedad que se obtiene después de un decantado estudio. Porque tenemos la impresión de que el Gobierno, de momento, no ha decidido nada. Es más, no es fácil decidida hasta dentro de un mes. Cuando la política se aquiete. Cuando se vea un Gobierno fuerte y para seguido. Cuando se haya mejorado la situación de conversión. Porque operar una sangría sobre la peseta antes de todo esto, sería correr el riesgo de dar un paso en falso.

Indudablemente que la sangría al cambio de la peseta tiene muchos adeptos. Hasta entre financieros y banqueros de la mayor categoría. Nosotros, de todos modos, creemos que no es por ahí. Es por otro lado, por donde hay que buscar la solu-

PUBLICIDAD ALEX

Anuncia a comerciantes, industriales y profesionales que en breve dará comienzo el estudio del programa que esta Agencia ha de presentar en ferias y fiestas 1935. Todo el mundo conoce el alto valor y la delicadeza que contienen los programas editados por esta Agencia. Anúnciese en él. No se deje sorprender por personas poco escrupulosas



Al frente de los territorios habrá un gobernador general, nombrado directamente por el Gobierno, y que dependerá de la Presidencia del Consejo, por conducto de la Inspección general de Colonias. El gobernador general estará asistido por un subgobernador, asimismo de libre elección del Consejo de ministros, y un secretario general, funcionario, que será jefe de todos los servicios administrativos. En cada demarcación habrá un administrador territorial, que dispondrá de efectivos de la guardia nacional.

Como organismos consultivos, el gobernador general dispondrá de una Junta de autoridades, de las Cámaras de Agricultura, Industria y Comercio del distrito de Fernando Poo, de Agricultura, Forestal, Industria y Comercio de la Guinea continental, y del Consejo colonial local. A la autoridad del gobernador general estarán subordinados todos los funcionarios públicos, salvo la independencia de los judiciales para el ejercicio de sus funciones.

En condiciones inmejorables vendrá el coche marca «Chevrolet», 10 HP, o lo cambio por un coche pequeño que se halle en el mismo estado.

Razón, AGENCIA ALEX
Cervantes, 13

La división administrativa de nuestro protectorado del Golfo de Guinea. La «Gaceta» de ayer publica una nueva división administrativa de los territorios que integran las posiciones españolas del Golfo de Guinea y se señalan las funciones que competen a las diversas autoridades de aquellas.

Los territorios de la Guinea española quedan divididos en dos distritos, que se denominarán de Fernando Poo y de la Guinea Continental. El primero comprenderá la isla de Fernando Poo; el segundo distrito abarcará la zona continental y el archipiélago inmediato a la misma, formado por las islas de Elobey Grande, Elobey Chico y Corisco y la isla de Annobón.

Un Bugatti de carreras, 10 HP, en impecable condición, o se cambia por otro coche de igual fuerza. Para tratar, con Adolfo de Sandoval, en «La Aduana» Mozambique o Estación Yanguas.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO. Trajes hechos últimas novedades, paños en corte, se hacen a medida para novios, para años primera comunión.

Suprema perfección. Muestrarios, fantasías para el gusto más exigente.

Precios económicos. LA ARAGONESA. Antigua casa de ropas hechas. Juan Bravo 23

No compre nadie bicicletas en plaza ni contado, sin ver las que ofrece AGENCIA ALEX. Máquinas especiales de media cebra con dos piñones y dos frenos desde 179 pesetas. Bicycletas señoritas y niños. Cervantes, 13

¡SEÑORASI! Con una permanente «FUGEN» no llevará usted rizado de negrita ni de estopa ni comprometerá la vida de sus cabellos, sino ondas suaves y armoniosas, que denotan gusto y distinción. Pida folletos o visite sin compromiso el Salón Alcazar. COVARRUBIAS, 3

Coñac González Byass. Los bebedores de coñac prefieren esta marca por su exquisito bouquet. Representante ANTONIO SERRANO VALLEJO. Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

MIGUEL DEL POZO. MEDICO-DENTISTA. Consulta diaria de diez a una y de tres a seis. CERVANTES, 47 (Casa del bar Venecia)

A LOS HERNIADOS. Basta ya de bragueros o de aparatos más bien o mal estudiados, todo es una mentira, sólo sirven para oprimir e impedir la circulación de la sangre y hacer que los músculos pierdan toda su vitalidad. Verdaderamente es una locura llevar un braguero creyendo que cura o reduce las hernias: la mayor parte de ellos son perjudiciales. Una verdadera revolución herniaria es el nuevo y moderno METODO DEL DOCTOR MUÑOZ, con nombre registrado y patentado, y el único para la curación o reducción completa de las hernias, por voluminosas o rebeldes que sean, sin operación, sin inyecciones, sin dolor alguno y sin que el paciente tenga que abandonar sus ocupaciones habituales.

EL MEJOR PURGANTE. Aguas de CARABAÑA. Jabón de sales de Carabaña. Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chavarrí, Antonio Maura, 12.—MADRID. DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTITHERPETICAS. DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS